

En el extranjero (incluido el transporte) . . . . .  
En el extranjero (sin transporte) . . . . .  
En el extranjero (sin transporte) . . . . .  
En el extranjero (sin transporte) . . . . .

## PALMA

**Robo de dinero.**—Da cuenta la Beneficencia del puestero de Manacor haberse cometido un robo en una casa de la calle del General Barceló de dicha ciudad, consistente en 475 pesetas.  
Los ladrones para cometer el hecho tuvieron que romper la cerradura de la puerta de entrada y la del cajón de la cómoda en que estaba guardado el dinero.  
Se están practicando las oportunas averiguaciones para descubrir al autor.

**Lechona detenida.**—En el corral común de la valla de Costitx se halla depositada una lechona de dos meses que fué encontrada abandonada en la vía pública.  
La persona que acredite ser su dueño deberá pasar a recogerla, de lo contrario será vendida en pública subasta.

**El tiempo.**—Continuó durante el día de ayer estando un tiempo variable, cayendo por la mañana y tarde diversas chubascos.  
Ello hizo que los paseos se vieran desanimados, contribuyendo a ello el marcado descenso de temperatura que se observó a la entrada de la tarde.

**De quincena.**—Por orden gubernativa ha ingresado en la cárcel, para sufrir quince días de arresto, un individuo de pésimos antecedentes que pululaba por esta ciudad sin domicilio conocido.

**Vuelco de un auto.**—Ayer tarde a eso de las cinco, en el camino de Ronda, junto al balneario de Cala Redona volcó un auto que al tomar el viraje para la curva chocó contra el borde de la carretera y dar contra el muro de defensa de la orilla del mar.

**El chauffeur y un caballero que iban en el vehículo** sufrieron ligeras contusiones y el coche resultó con el estribo y parafargos del lado izquierdo destruidos.

**La feria de Inca.**—Mucha gente se trasladó ayer a Inca, con motivo de la feria, pero el tiempo no se mostró propicio. Llovió copiosamente.

## ¿Qué pasa?

Signa reinando carencia total de noticias sobre los motivos de la preparación de fuerzas en Mallorca para embarcar el primer aviso.  
Lo único que podemos añadir a las noticias publicadas ayer es que llegó a la estación de Inca un tren que está preparado para trasladar a Palma las fuerzas de Infantería de dicha ciudad.

## Cuestiones obreras

**Los metalúrgicos**  
Hemos recibido la siguiente carta: Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío y de mi más distinguida consideración: Le agradeceré publique en el periódico de su digna dirección el acuerdo tomado por esta entidad.  
En junta general extraordinaria celebrada en el día 26 de octubre de 1919 se acordó, por unanimidad, marcar un crédito a todos los patronos metalúrgicos, para que no toman ningún trabajo de la compañía de tranvías, hasta que no se solucionada la huelga de tranvías, o de lo demás los obreros se negarán a trabajar.  
Dándole gracias anticipadas, señor Director, por tan grande favor.  
Por La Metalúrgica, el Vice-Secretario, Gabriel Campomar.

## Servicios de la guardia urbana

Por el Jefe señor Gomes han sido denunciados al Juzgado municipal un matrimonio y una mujer por haber promovido escándalo en el Coll d'En Rebassa, sabiendo una de ellas con varios golpes en la cara que le fueron curados en la Casa de Socorro por el médico señor Pizá.  
—Por el mismo Jefe han sido también denunciadas al mismo Juzgado dos jóvenes de la calle de Ballester por haber una de ellas dado a la otra un golpe en la cabeza con unas tenazas; siendo curada en la Casa de Socorro por el médico señor Roger.  
—Por el guardia urbano José Flot ha sido detenido y entregado a su Jefe señor Comas un muchacho que hacía siete días que faltaba de su casa, habiendo cometido varias ratelías.  
—Por el guardia urbano Guillermo Salvá fué conducido a Capuchinos un mozo de cordel que en la Plaza de San Antonio en estado de embriaguez promovió un fuerte escándalo.  
—Por el delegado señor Comas han sido denunciados al Alcalde dos

coriantes de cerdos por vender su mercancía en la Plaza Mayor a más precio que el de tasa, siendo multados por dicho Alcalde.  
—A eso las doce de la mañana de ayer fué encontrado un feto en el camino vecinal de Son Cok (La Soledad), acudiendo a dicho punto el Jefe de Instrucción de la Catedral señor Lecea, acompañado del Oficial señor Oliver y el Auxiliar de Urbanos señor Alzamora, practicando el primero las oportunas diligencias.

## De Felanitx

El precio del almendrón no ha sufrido variación alguna durante la semana.  
Hoy se paga en este mercado a razón de 175 00 pesetas el quintal de 42'37 kilos.

—En la iglesia parroquial de esta ciudad contrajeron matrimonio el joven comerciante don R. fael Bonnin Puster y la bella señorita doña Lucía Valls y Valls.

Apadrinaron la boda: por parte del novio, el joven industrial don Sebastián Antich Nicólas y por parte de la novia su hermano Miguel.

Desearnos a los nuevos consortes eterna y dichosa luna de miel.  
Tiende a resolverse en una cotización más armónica el desequilibrio existente entre el precio de los cerdos cebados y el del pimentón con que se sazona su carne para embutir. Desde principios de esta semana nótese mayor interés en la adquisición de reses por parte de los mercaderes que las embarcan y de los tocieros que trabajan aquí, siendo consecuencia de esta mayor demanda el aumento de precio hasta 23 pesetas arroba. Simultáneamente va cediéndose algo más barato el pimentón, con probabilidad de acentuarse la baja a medida que el consumo sea más exiguo.  
24 Octubre 1919.

## El museo de pinturas en Mallorca

El crítico de arte del Diario de Barcelona D. L. Folch, escribe lo siguiente que reproducimos por tratarse de una cuestión artística importante para Mallorca, uno de cuyos aspectos he sido abordado en las columnas de LA ALMUDAINA por nuestro colaborador don Joaquín Pascual:

«Un concejal del Ayuntamiento de Palma de Mallorca, el honorable ciudadano D. Fernando Pou, hombre, por lo que se ve, de un refinado espíritu y de bellas iniciativas, propuso al Ayuntamiento de la capital mallorquina, y éste acordó, estudiar la posibilidad de celebrar el próximo año una Exposición internacional de pinturas.  
Hoy mismo está una idea felicísima. Usas tierras tan bellas como las de las Islas Baleares, que tantos motivos de inspiración han dado a los artistas, sirviendo de marco a la obra pictórica de éstos; cosa más feliz no pudo concebirse, y ahora lo que cabe es hacer que la idea tenga digna realidad.  
Mas antes de tener realidad ya ha fructificado; un distinguido publicista mallorquín, D. Joaquín Pascual, ocupándose de la idea de la Exposición, ha lanzado la de la fundación de un Museo de Pinturas en Mallorca, cosa no menos feliz y de un alto valor para la fama cultural de la principal de las Baleares; en lo que dicho señor coincide con una proposición semejante que al citado concejal presentó años atrás al Cabildo de que forma parte.  
Es una bella orientación la que señala para el futuro Museo el señor Pascual; en su orgullo noble de mallorquín, no pide para su Mallorca un museo provincial mezquino y presuntuoso; no quiere un recuerdo de museo, quiere todo un museo, un verdadero museo nacional, con carácter y personalidad propias, un museo que hable de Mallorca y que sea en Mallorca y en el mundo, original manifestación y escuela de pintura. Con sus mismas palabras queremos decirlo, tan concisas y elocuentes son, que perderían en valor la idea si pretendiéramos traducirla con otras:  
«El Museo de Pinturas de Mallorca dice—no debe ni puede ser lo que son o quieren ser los famosos y conocidos museos; ni es posible lograrlo, ni se dispondrán de los millones que precisas para intentarlo. De esta clase, ni un vulgar museo lograríamos crear, y aunque así fuera, sólo para Mallorca no supondría fama ni provecho. En cambio, se dejaría de ser curioso, algún día notable, y siempre único en el mundo, un museo que reuniera aspectos y cosas de Mallorca, vistos a través de los diferentes temperamentos que en la isla han plasmado. Imagínese un edificio en el que se reunieran las luminosidades de Mir y

Anglada, los sentimentalismos de Rusiñol, las fantásticas creaciones de Degouvé, las plácidas visiones de Meiffren, los aciertos de Sargent Quirós, Boveri, Montenegro, Blanes, Morell Ribas, y tantos cientos de artistas que de Mallorca han hecho la Meca del color y la luminosidad, todo ello ofreciera un conjunto notabilísimo, y una cátedra de estudio como difícilmente pudiera verse otra.»  
¿Quién duda que este Museo sería un nuevo encanto a ofrecer a los visitantes de Mallorca, una belleza artística de gran valor a unir a las naturales bellezas de la dorada isla? Y más todavía crecía su valor si, como se pretende, este Museo fuese instalado en el histórico castillo de Belver, propiedad de S. M. el Rey, quien, a no dudarse, facilitaría gustoso la realización del proyecto.

Mallorca entera debe levantarse en pro del futuro Museo y de su Exposición; todos los elementos cultos de la isla deben prestar su apoyo al proyecto. De nuestro lado, por el amor que sentimos hacia la tierra hermana, por el entusiasmo que en nosotros promueve toda manifestación artística, nos dirigimos a los artistas catalanes que han pintado en Mallorca plasmados un cuadro de tema mallorquín para el futuro Museo. ¡O!, vosotros artistas que en las tierras de Mallorca habéis vibrado de emoción; que ante el espectáculo de su belleza habéis dado cima a tantas obras que os dieron fama; ¡No dejéis en aquella tierra como ex voto de agradecimiento, como testimonio de admiración, la más modesta de vuestras obras mallorquinas! —Folch—

## De Sineu

**Emisión de un empréstito para mejoras urbanas**  
Desde hace años se deja sentir en esta villa la necesidad de ampliar la Plaza de la Constitución, dedicada a Mercado, que por sus actuales y reducidas dimensiones no llena su misión.  
Hace varios años se intentó dicha reforma, pero por una parte lo magnitud y por consiguiente el coste de aquella, y por otra las muchas reclamaciones que fueron entonces formuladas, hicieron que no fuera viable.  
Ultimamente, es decir, en Julio pasado, el Ayuntamiento acordó acometer resultamente dicha reforma, pero limitándola a la expropiación y derribo de dos casas y con el objeto de que la comora y obras de derribo y urbanización consiguientes (unidas a la apertura de una nueva vía en el lugar de Llorito, sufragadas de este Municipio) no obligara a la Corporación a crear nuevos arbitrios ni recargar los actuales, se ha acordado la emisión de un empréstito de 45 000 pesetas, al 5 por ciento, amortizables en 18 años.  
Las proposiciones para optar al empréstito, que son de 75 obligaciones serie A de 500 pesetas y 75 serie B de 100 pesetas, serán recibidas por todo el corriente mes de octubre, verificándose la subasta de adjudicación el 1.º de noviembre.  
Es de creer que el empréstito quedará cubierto; con lo cual se pronunciará del modo más concluyente y definitivo la hermosa labor que viene realizando este Ayuntamiento.—C.  
24 10 19

## Las subsistencias

**El trigo intervenido se acaba**  
Según noticias se van acabando las existencias de harina procedente del trigo intervenido.  
El Gobernador ha reiterado al Gobierno la petición de que sea destinada a Palma una partida de trigo del primer cargamento que llegue de la Argentina.  
**Gulas de circulación de ganado**  
El Gobernador civil de la provincia ha publicado una circular dirigida a los Alcaldes de esta isla, ordenándoles que para dar cumplimiento a las disposiciones del Ministerio de Abastecimientos, ten pronto autoricen alguna guía de circulación de ganado debiendo dar cuenta de la clase de ganado a que la guía expedida se refiera, nombre del remitente, punto a donde el ganado se dirige y nombre de la persona a quien aquel se consigna, remitiendo estos datos a partir del 21 del actual.

## Política local

Hemos recibido la siguiente carta: Señor Director de LA ALMUDAINA. Muy señor mío: Le agradeceré que publique en el periódico de su digna dirección el siguiente telegrama: Dándole por ello gracias anticipadas

quedo de V. afmo y s. s.—G Florit «Antonio Manra. Lealtad 18 Madrid. Centro Obrero Manrista felicita entusiasmado ilustre Jefe por nota publicada inspirada salvación querida España siendo propósito firme seguir orientaciones en ella expresadas.—Presidente, Florit»  
Palma 25 10 19»  
Hemos recibido la siguiente nota oficiosa:  
«La Comisión Consultiva que para auxiliar en la organización del partido liberal dióspico ha nombrado el señor Roselló, la componen además de los Secretarios del partido señores Alemany y Pou, don Bernardo Amer, don Jaime Solivellas, don Luis Pascual, don José Felín y don Juan March.  
Los Secretarios llevarán la correspondencia política y en ausencia del señor Roselló presidirá la Comisión el Vocal de más edad.»

## De Sociedad

Después de permanecer una temporada en Mallorca, junto a su familia, anoche embarcó, en el rápido, para Barcelona, de paso para Madrid, nuestro ilustre paisano el diputado por Mallorca y exministro de Gracia y Justicia don Alejandro Roselló.  
Los amigos políticos y particulares del señor Roselló se despidieron, en crecido número, a despedirle.  
Entre los concurrentes vimos los ex señores don Bernardo Amer y don Jerónimo Pou, el Director de la Compañía de Ferrocarriles de Mallorca don Sebastián Felín, el Director de «La Última Hora» don José Tous, el Presidente de la Cámara de Comercio don Miguel Salom, el jefe de Telégrafos don Antonio Alcover, el notario don Miguel Pons, el presidente de la Diputación don Luis Alemany, los exalcaldes de Palma don Antonio Pou y don Francisco Rover, los diputados provinciales don Andrés Jaume y don José Felín; don Juan Alcover, don Luis Pascual, don Antonio Pujol, don Benito Fons, don Miguel Oliver, don Bernardo Obrador, don Pedro Company, don Juan Roselló, don Luis Vives, don Juan Giménez, don Gabriel Bifaz, don Juan Canals y muchos otros que no recordamos.  
Audió también a despedirle una representación de la magistratura, presidida por el Presidente de la Audiencia señor Díez de la Laza.  
Desearnos al señor Roselló lleve buena vida.

## ACADEMIA CUADRADO

Preparación para ingreso en el Instituto y Escuela de Comercio. Repaso de asignaturas del Bachillerato, carrera mercantil y preparatorio de Universidad. Preparación racional e intensa en todas las enseñanzas por profesorado competente y especializado.  
Informes Director Don Salvador Rosell, Catedrático de la Escuela Normal de Maestros.

## BON MARCHÉ

Recibidos los Modelos de Abrigos  
Lanas Novedad: Seda impermeable  
VESTIDOS SASTRE Y FANTASIA  
Se necesitan ofitales y aprendizas

## Consultorio de Urología

DE los Hermanos Alomar  
Curación radical y rápida de la Blenorragia, mediante aparato. Tratamiento moderno de la sífilis. El próximo 1.º de Noviembre, se inaugurarán  
Plaza de Junot Colom, 36, entresuelo -- Consulta diaria de 2 a 6

## PERDIDA

Se ruega al que haya encontrado un estribo y un acción se sirva devolverlo al Tte. Zaragoza en el Cuartel de San Pedro. Se gratificará.

## Ayuntamiento de Sineu

**SURASTA**  
El miércoles próximo, a las diez de la mañana, se celebrará en las Casas Consistoriales de dicha villa subasta pública, mediante pujas abiertas, de once cubas (botes congregados) existentes en la bodega «Ca'n Gibert», subsistiendo una por una, si la postura no acomoda, no se hará adjudicación de remate. Sineu 25 octubre 1919.—Por el Alcalde, Juan Ferragat, Srio.

## Cafés Superiores

COLMADO MODERNO Palacia 4  
**Plantel de Albaricoqueros**  
Los hay de diferentes clases y precios para vender. Dirigirse a Antonio Puig, Sanseñas.

**COBERTES (TEJAS) ROCALLA**  
LES MES  
ECONOMIQUES y DURADERES  
de JOSEP ESTEVA y C. Portal de l'Angel, 1 y 3, prl. BARCELONA. Teléfon 3344 A.  
REPRESENTANT A PALMA: JOAQUIN MASCARÓ VAQUER  
HOSTALES, 38, (CASA FAB)

**Aparatos Alta Frecuencia y Rayos Violeta**  
La corriente de Alta Frecuencia ó como más comúnmente se le llama «Rayo Violeta», es una nueva fase de la electricidad. Es aplicada a cualquiera parte del cuerpo humano sin causar dolor, contracción muscular ó sensación desagradable de ninguna especie. Las oscilaciones eléctricas que representan la corriente de Alta Frecuencia se siguen unas a otras con tan tremenda rapidez que pasan en velocidad a la sensibilidad nerviosa, no se da un cuenta de su presencia ó en otras palabras: los nervios no sienten las oscilaciones eléctricas del Rayo Violeta. Las oscilaciones son tan rápidas que exceden a muchos cientos de millares de repeticiones por segundo. Los Rayos Violeta son agradables y no obstante de ser muy estimulantes y en alto grado vigorizantes a todo el sistema, ni los nervios ni los músculos pueden percibirse de su gran potencia.  
**LO QUE HACEN LOS RAYOS VIOLETA**  
Los Rayos Violeta ó Corrientes de Alta Frecuencia benefician a todas las materias vivas. Por medio del aplicador de vacío de vidrio se producen calor moderado, energía eléctrica y Ozono. Estas fuerzas son uniformemente poderosas para aliviar y para eliminar los padecimientos humanos. Los Rayos Violeta ofrecen un remedio en el cual puede depender. Son positivos y ciertos en acción. Llegan más allá y adonde a veces no pueden llegar las medicinas. Sin embargo no causan dolor ni sensación desagradable, ni incomodidad. Causan un alivio considerable. Destruyen a los gérmenes y tienen gran efecto contra la infección.  
A guisa de las enfermedades que se rinden pronto a los Tratamientos de la Alta Frecuencia del Violet-Ray-O son las siguientes:  
Asma.—Escozor Después del Afeitado.—Furúnculos.—Espinillas.—Juanetes.—Callosidad.—Catarro.—Sabañones.—Resfriados.—Cállos.—Estreñimiento.—Caspa.—Sordera.—Dolor de Oído.—Herpe.—Enfermedad de Los Ojos.—Caldel Gabello.—Romadizo.—Dolor de Cabeza.—Papeira.—Insomnio.—Lumbago.—Nerviosidad.—Neuralgia.—Neuritis.—Obesidad.—Dolores.—Parálisis.—Almorranas.—Barros.—Piorrea.—Reumatismo.—Enfermedades de la Piel.—Inflamación de la Garganta.—Torseduras.—Tonsilitis.—Tos Ferina.—Calambres de escri o es.  
Pueden verse funcionar.

## Para más detalles Luz, 12

## Taller de Bordados

Se necesitan Bordadoras y Caladoras á mano.  
Calle de Pou, 17, principal, (Santa Catalina)

## SEGUROS

Compañía extranjera de gran importancia en todos los ramos, desea AGENTE GENERAL para las Islas Baleares.  
Dirigirse al Apartado 106, Barcelona.

## ACADEMIA CUADRADO

SAN MIGUEL, 96  
Preparación para ingreso en el Instituto y Escuela de Comercio. Repaso de asignaturas del Bachillerato, carrera mercantil y preparatorio de Universidad. Preparación racional e intensa en todas las enseñanzas por profesorado competente y especializado.  
Informes Director Don Salvador Rosell, Catedrático de la Escuela Normal de Maestros.

## BON MARCHÉ

Recibidos los Modelos de Abrigos  
Lanas Novedad: Seda impermeable  
VESTIDOS SASTRE Y FANTASIA  
Se necesitan ofitales y aprendizas

## Consultorio de Urología

DE los Hermanos Alomar  
Curación radical y rápida de la Blenorragia, mediante aparato. Tratamiento moderno de la sífilis. El próximo 1.º de Noviembre, se inaugurarán  
Plaza de Junot Colom, 36, entresuelo -- Consulta diaria de 2 a 6

## PERDIDA

Se ruega al que haya encontrado un estribo y un acción se sirva devolverlo al Tte. Zaragoza en el Cuartel de San Pedro. Se gratificará.

## Ayuntamiento de Sineu

**SURASTA**  
El miércoles próximo, a las diez de la mañana, se celebrará en las Casas Consistoriales de dicha villa subasta pública, mediante pujas abiertas, de once cubas (botes congregados) existentes en la bodega «Ca'n Gibert», subsistiendo una por una, si la postura no acomoda, no se hará adjudicación de remate. Sineu 25 octubre 1919.—Por el Alcalde, Juan Ferragat, Srio.

## Cafés Superiores

COLMADO MODERNO Palacia 4  
**Plantel de Albaricoqueros**  
Los hay de diferentes clases y precios para vender. Dirigirse a Antonio Puig, Sanseñas.

## NECESITO OFICIALES

Buenas pantalonerías y chalequeras. Escribir directamente dando referencias a SASTRERIA RAYMOND  
: : Mar. 19—SOLLER : : :

## Teatros

Ha debutado en el Lírico la cantuza italiana «Verna».  
Canta con gusto y expresión.  
Fué cariñosamente aplaudida.

## CULTOS

Concluyen en Sta. Catalina de Segpa en honor de Ntra Sra. del Rosario: Exposición a las seis y media y primera parte del Rosario durante una misa; a las diez Misa mayor y segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis tercera parte del

# TELEGRAMAS

## De conflictos sociales y de subsistencias

Madrid

### Carencia de harina en Valencia

Dicen de Valencia que hay en esa capital carencia de harina. Al Gobernador le han ofrecido los harineros 23 000 toneladas, que se cree serán suficientes hasta que llegue el mes de Noviembre el vapor España número 2 con cargamento de trigo argentino.

### Manifestación en Almería

Comunican de Almería que una manifestación se presentó ante el Gobierno Civil, arrojando piedras y rompiendo los cristales, como protesta contra la escasez de aceite.

### Huelga en el ferrocarril de Gandía

Los obreros del ferrocarril de Gandía han anunciado al Gobernador de Valencia que se declararán en huelga el próximo lunes.

### Obrero a la cárcel

Dicen de Bilbao que ha sido dado de alta el obrero Manuel Sánchez, herido en los sucesos de la Casa del Pueblo.

Presó declaración ante el Juez y luego ingresó en la cárcel.

### Seis detenidos

La guardia civil de Barracaldo ha detenido a seis obreros, supuestos autores de los incidentes ocurridos en el Astillero.

### Sindicalista procesado

El Juzgado del distrito de San Vicente de Valencia, ha dictado auto de procesamiento contra el concejista socialista Carbó, director de «Solidaridad Obrera».

La policía le busca, siendo inexacto que se halla detenido en su domicilio.

### Sindicato de cargadores

En vista de haber declarado el hoy cot la Sociedad de obreros del puerto a determinados agricultores de la ribera, una comisión de obreros libres ha visitado al Gobernador, diciéndole que están dispuestos a constituir ellos el Sindicato de descargadores del puerto.

El Gobernador les ofreció su apoyo.

### Huelga de impresores solucionada

La huelga que sostenían los impresores de Valencia puede considerarse solucionada, pues sólo falta que los patronos accedan a la pretensión de los obreros de ir a visitar al Gobernador para pedirle que autorice la publicación de «Solidaridad Obrera».

Falta resolver el conflicto con los redactores para reanudar la publicación de periódicos.

### Los ferroviarios. No se observan síntomas exteriores de huelga

En la Estación del Norte no se observan hasta ahora síntomas exteriores de preparación de huelgas.

El personal aguarda la contestación de la Compañía a las peticiones ya concedidas.

Tampoco se nota agitación en la Compañía de Madrid Zaragoza Alicante, cuyos operarios actualmente no tienen formulada ninguna petición.

Hoy se les ha repartido una de las varias pagas extraordinarias que se les ha concedido este año.

En las estaciones del tren Madrid Cáceres Portugal también reina normalidad, si bien se observa que los obreros están dispuestos a huelga.

### No hay nota sobre el aceite

A pesar del anuncio que se hizo ayer de que se facilitaría hoy en el Ministerio de Abastos una nota relativa al aceite, no se ha facilitado, ignorándose las causas.

### Conferencia del Gobernador de Valencia con los obreros del puerto

Valencia.—El Gobernador civil ha celebrado una conferencia con los representantes de los obreros cargadores y descargadores del puerto, preguntándoles si están dispuestos a levantar el «boycot» decretado contra varios exportadores, pues en caso contrario los obreros del Sindicato Obrero están dispuestos a adquirir dos esbaldetes y comenzar las operaciones.

Les ha añadido que precisa que contesten inmediatamente.

Los obreros se manifestaron que se reunirían por la tarde para adoptar un acuerdo definitivo.

### Dos detenciones

Valencia.—La policía ha detenido a dos obreros ebanistas llamados Benito Escudella y Enrique Chapaprieta por

creerse complicados con las atentas patronales coetidas estos últimos días.

Ambos han ingresado en la Carcel Modelo a disposición del Juez especial.

### Una nota de la Casa del Pueblo

En la Casa del Pueblo de esta Corte se ha facilitado una nota a la prensa firmada por los ferroviarios, diciendo que en las manifestaciones hechas por los señores Sánchez Toca y Burgos Mazo están equivocados.

Menos mal, dice que el señor Sánchez Toca se coloca en una situación en que observa la necesidad ante el conflicto, pero parece añadir que el Ministro de la Gobernación no es así y lo demuestra el hecho de que a los ferroviarios no se les permite el derecho de reunión como a los demás.

Dice también el ministro que a las compañías se les habían presentado numerosas solicitudes y eso no es cierto, calificando de premeditadas esas declaraciones en un ministro.

También ha dicho el Ministro que los ferroviarios católicos están contrarios al movimiento y a pesar de esta afirmación todos irán a la huelga.

Además dice que la tranquilidad en la región catalana es absoluta y sin embargo pronto se darán grandes sorpresas.

### Declaración de un representante del Sindicato Católico ferroviario

Un representante del «Sindicato Católico Ferroviario» ha declarado que no se opondrá a que se haga lo que se proyecta, como ha asegurado, el ministro, pero en este sentido aun no ha adoptado resolución alguna definitiva.

### La huelga de periodistas

Desde Valencia dicen que a las tres de la tarde se reunieron los periodistas para conocer la contestación de los patronos impresores.

La impresión dominante es de que mañana habrá periódicos.

### Entrevista de los ferroviarios católicos con el señor Calderón

Los representantes del Sindicato católico de ferroviarios, pertenecientes al Consejo Paritario de ferrocarriles se entrevistaron esta tarde con el ministro de Fomento señor Calderón.

Este les pidió un nuevo plazo hasta el lunes en vista de que no había acuerdo.

Los representantes accedieron haciendo constar que sería la última concesión que el Comité católico haga.

### La pas

### Telegramas de Barcelona

Barcelona 25 a las 22

Antes quemar la ciudad que dejar de ser italianos dicen los de Fiume

Nueva York.—El periódico «La Tribuna» dice que los habitantes de Fiume están dispuestos a destruir la ciudad en caso de que el Comité Supremo de los aliados acordara conceder la a los yugoslavos.

### Propuesta de Trotski para un mando único. Oposición de los Consejos de soldados

Dicen de Moscú que Trotski propuso la disolución de los Consejos de soldados y constituir en las tropas del frente un mando único.

Esta propuesta tiene la oposición irreductible de los soldados que temen que el mando único restablecería la disciplina.

Se sabe en Petrogrado que gran número de oficiales se presentaron a Zinoviev reclamando medidas para restablecer la disciplina habiéndoles prometido que serían destituidos los delegados de soldados que actúan en las unidades del ejército.

### Capitulación de Cronstada

Londres.—Se vuelve a hablar de la capitulación de Cronstad.

Falta la confirmación de esta noticia.

### Expulsión de alemanes de Berna

Berna.—El Consejo general ha decretado la expulsión de algunos alemanes por dedicarse a la agitación bolcheviki en territorio suizo.

### Asamblea de representantes de Ayuntamiento

Madrid

### Entrega de las conclusiones. Discurso del señor Sánchez Toca

A las seis y media de la tarde se

verificó el acto de la entrega al Gobierno de las conclusiones aprobadas por la Asamblea de representantes de Ayuntamiento.

Concurrieron a dicho acto el señor Sánchez Toca, todos los ministros, el Presidente del Congreso señor Sánchez Guerra, el Subsecretario de Gobernación y los Directores Generales de ese departamento.

El Alcalde de Madrid leyó las conclusiones.

El señor Sánchez Toca saludó a los representantes su concurso.

Dijo que el problema de que se trata ha sido su aspiración desde que entró en la vida política.

Si hace cinco años que se hubiera implantado el régimen que se propone hubiera sido la redención de muchas cosas.

El ideal mío, añadió, ha sido un estatuto propio hecho a propuesta de intereses locales pero sometiéndose al poder central. Si con vuestros trabajos habéis hecho, esto de antemano es algo que está bien.

Respecto al voto particular de Bilbao, debe decir que hubo error cuando el concierto económico no se respaldaron sus fuerzas municipales.

Las Vascongadas necesitan libertades municipales, y hoy solo tienen la centralización de régimen de las Diputaciones.

Sin alterar la forma de la constitución, añade, puede evolucionar también.

Habiendo de las doctas partes ha dicho que con ellas no se puede admitir ningún presupuesto.

Otro que el primer Consejo estudiará el asunto con detenimiento.

Terminó diciendo dirigiéndose a todos, que la fecha de vuestra venida a Madrid será una de las efemérides más memorables.

El señor Garrido Juaristi dió las gracias en nombre de todos.

Luego los asambleístas fueron obsequiados con un lunch.

### El viaje de los Reyes

Barcelona 25 a las 22

El Rey en Londres

Londres.—Ha cumplimentado al Rey y Doña Alfonso la reina Amelia de Portugal y el duque de Conaugh.

El Rey es objeto de demostraciones de aprecio por la multitud a su paso por las calles de la capital.

### La prensa y la llegada de don Alfonso

Londres.—La prensa se ocupa de la llegada del Rey de España don Alfonso XIII dándole la bienvenida.

Elogia su labor durante la guerra, salvando de la muerte a muchos condeados por los tribunales alemanes.

Conviene todos los diarios que tributarán al Monarca español iguales muestras de simpatía que los parisinos como prueba de gratitud.

«El Morning Post» le dedica un artículo titulado «Todo un hombre»

### Llegada de doña Victoria a San Sebastián

Dicen de San Sebastián que ha llegado a dicha ciudad S. M. la Reina doña Victoria.

La esperaban en la estación la Reina Cristina y las autoridades.

### Político

### Entrevista

Hoy el señor Sánchez Toca celebró una breve entrevista con el señor marqués de Alhucemas a la que se concedió importancia.

### Una carta de Rodríguez Samperdro

El Sr. Rodríguez Samperdro ha publicado una carta desmintiendo que expresara su disconformidad con el último documento del Sr. Maury.

Agrega que aun no se ha entrevistado con él.

### España en Africa

### Homenaje al Ejército

Dicen de Ceuta que los estudiantes se proponen abrir una suscripción nacional entre los estudiantes para dedicar un homenaje al Ejército de operaciones por los éxitos obtenidos.

### Nuevas posiciones ocupadas

De Melilla comunican que tres compañías mandadas por el general Monteverde y dirigidas por el general Alzuru avanzaron por la llanura de Guern desde A x, ocupando tres posiciones.

El enemigo hizo alguna resistencia, pero fue fácilmente ahuyentado por los disparos de la artillería y la intervención de los aeroplanos.

Tuvimos un sargento indígena muerto y tres indígenas heridos.

Después de fortificar las posiciones se reanudó el avance ocupando Ulab Bekor, que nos pone en comunicación con la llanura de Tadza.

El enemigo opuso aquí mayor resistencia y tuvimos siete heridos indígenas.

Las tropas avanzaron en dos días 22 kilómetros y han regresado a la plaza del general Alzuru y en Estado Mayor para recibir al Alto Comisario general Berenguer, que llegará hoy.

### Noticias sueltas

Madrid 26 a las 14

### Contrabando de armas

Comunican de San Sebastián que se ha descubierto un contrabando de armas en I ú, consistente en seis cajas, conteniendo 60 pistolas y revólver.

Se cree que procedían de Eibar. Los declarados como harristas y se desconoce quien es el destinatario.

### Desarrollamiento

Comunican de León que cerca de la estación de Vecilla desarrolló el tren mixto al tomar la curva de enarada en un túnel.

Cuatro vagones cayeron por un terraplén, resultando muerto el guardafreno.

Se llamaba Feliciano Prieto, era casado y dejó dos hijos.

### Desaparición misteriosa

Comunican de Córdoba que ha desaparecido misteriosamente el secretario particular del Gobernador civil llamado José Álvarez Díaz.

En su negociado se encontró toda la documentación en perfecto orden.

El Gobernador ha ordenado a la policía y a la guardia civil que averigüe al paradero del desaparecido.

### Noticias del Extranjero

Barcelona 25 a las 22

### Los reyes de Rumania en Berna

Berna.—Comunican que han llegado los Reyes de Rumania para pasar una temporada.

### Exportación de carbón a Europa

Rio Janeiro.—Se ha constituido un grupo de banqueros brasileños y europeos para exportar a Europa 200 millones de toneladas de carbón existentes en Rio Grande del Sur que permanecen allí improductivas por falta de transportes.

### Ofrecimiento al general Castell nau

Paris.—Un periódico dice que los electores de Aveyron ha ofrecido la candidatura al general Castell nau.

### Noticias de Barcelona

Barcelona 25 a las 23

### Abundancia de seas. Intoxicaciones. Muertos

A consecuencia de la gran abundancia de seas, mucha gente se fue por las cercanías de Barcelona para recogerlas.

Menudean los casos de desarreglos gástricos por hongos no comestibles, causando accidentes graves dichos hongos venenosos.

Ayer en la calle de Atocha de Sans, se intoxicó una familia, muriendo un niño de 11 años, estando otros enfermos.

En Horta también falleció una mujer por la misma causa.

### El conflicto de «El Correo Catalán»

Los directores y redactores de «El Correo Catalán» han firmado un manifiesto, excepto dos.

El manifiesto dice que la suspensión del diario obedece a no querer ingresar en el sindicato por ser éste una derivación de la Confederación del Trabajo que repetidamente ha manifestado la hostilidad a la Religión, a la patria, a la familia y al orden social.

La suspensión será temporal.

### Accidente ferroviario

Cercas de Masson se desató un caballo huido a un carro.

Este voló y fué a parar a la vía férrea en el preciso momento de que pasaba un tren que desató el carro y el caballo, quedando el carretero ileso.

### Intento de incendio. Autor detenido

Comunican de Barreda que los mozos de Estuadas noticiosos de intento del incendio de un molino harinero deuvieron al derribo de un molino cercano quien confesó que había arrojado haces de cañas encendidas.

El incendio no se propagó por haber caído sobre las cañas algunos sacos de trigo.

Añadió que escaseando el trabajo en su molino pensó que aumentaría destruyendo el molino del vecino.

### Congreso patronal

En el Congreso patronal se ha celebrado una reunión de secciones habiéndose aprobado la ponencia sobre participación de los obreros en los beneficios adoptándose otros acuerdos de menor importancia.

Esta tarde habrá sesión plenaria que es la última.

### Reunión de autores y actores dramáticos

Se han constituido en el Círculo barcelonés el sindicato de los autores dramáticos, compositores.

Barcelona 26 a las 22

### Acuerdos importantes del Congreso patronal

Entre las conclusiones importantes aprobadas por el Congreso Patronal, que terminó anoche, figuran las siguientes:

Aplicar el Dec. 10 creando la Comisión del Trabajo, si bien se necesita precisiones y aclaraciones.

Protestar de la forma precipitada de la aplicación de la jornada de 8 horas y aceptar éstas según las orientaciones del Congreso de Versalles.

Considerar preciso una nueva reglamentación de dicha jornada.

Declarar obligatorio el regulo del obrero contra el paro involuntario.

Pedir al Gobierno que exija el cumplimiento del proyecto del seguro y huelgas.

Establecer la sindicación forzosa de patronos y obreros por grupos de industrias similares, formando federaciones locales y regionales y la Confederación nacional.

Pedir la reforma de la ley de huelgas, declarando ilícitas las que afectan a servicios públicos, debiéndose, las restantes huelgas, avisar con quince días de anticipación.

Pedir que los delitos de asesinato, homicidio, robo e incendio no vayan al Jurado, sino al Tribunal de Derecho.

Pedir al Gobierno que formule y presente su proyecto de contrato del trabajo.

Estas conclusiones, aquí solo anunciadas, son muy extensas.

### La reforma del régimen local

Ha regresado de Madrid la Comisión Municipal que fué a informar sobre la reforma del régimen local.

Han manifestado los comisionados que el proyecto que presentaron para las ciudades de más de cien mil almas fué aceptado, casi íntegramente, por las Comisiones de las demás ciudades que fueron también a informar.

### Jofre, Presidente de los Juegos Florales

Reunido el Cuerpo de Adjuntos de los Juegos Florales, ha acordado designar los Mantenedores para la fiesta próxima de 1920.

Ha sido elegido Presidente de dichos Juegos Florales el Mariscal Jofre.

### Asamblea del partido republicano catalán

La Asamblea del partido republicano catalán se celebró en el local del Centro Republicano del distrito VII, en el Paralelo.

Se eligió Presidente al Alcalde de Lérida señor Diego.

Se dió cuenta de la adhesión de cinco diputados a Cortes y autores provinciales y centenares de círculos.

Habó M. Rosendo Domingo para explicar la actuación del Directorio del partido, especialmente la ruptura con los radicales.

### Sesión oficial del Congreso Patronal

Esta tarde en el «Palau de la Música Catalana» ha tenido lugar la sesión oficial del Congreso Patronal.

El local estaba lleno.

Se pronunciaron discursos recomendando la unión.

El Presidente dijo que ífan a cumplimentar a las su oridades.

Hizo un elocuente elogio del capitán general de Cataluña señor Milans del Bosch.

### La Federación patronal declara el «lock out» para el cuatro de Noviembre

La Federación Patronal tomó de repente el acuerdo de declarar el «lock-out» el cuatro del próximo Noviembre.

El Gobernador Civil señor Amado ha dicho que le ha sorprendido tal acuerdo, pues por iniciativa de los organismos obreros, hace días ges-

tionaba reunir la conferencia del trabajo para llegar a soluciones de armonía, habiendo captado la Federación Patronal los ofrecimientos obreros de acabar las huelgas pendientes.

Por esto le sorprende el acuerdo del «lock out».

Confía en que el buen sentido se impondrá para evitar una perturbación lamentable.

### BUXAREU

### Baleares fuera de Baleares

Barcelona 26 a las 22

### Alcover en los Juegos Florales

Entre los supientes nombrados para los Juegos Florales de 1920, por el Cuerpo de Adjuntos, figura el poeta mallorquín don Juan Alcover.

### CORRESPONSAL

A las dos de esta madrugada hemos recibido una conferencia telegráfica, y posteriormente hemos recibido otras cuatro, todas ellas sin fecha.

Como quiera que nos faltaban la conferencias de las 12 de la noche del viernes y todas las del sábado, así como el servicio de ayer, suponemos que las restantes las recibiremos hoy por correo, siguiendo así la costumbre, tal carácter ha tomado ya, iniciada con motivo del deplorable servicio telegráfico.

### CORREOS

Academia RIERA FERRER

Oficiales del Cuerpo

RUBI 14, 4º, 2ª

5 plazas en la última convocatoria. 4 aprobaciones en el examen previo. Clases por secciones.

### Citrato de magnesia granular efervescente «SALUS»

Digestiva, refrescante, antibiliosa y aperitiva. Sustituye con ventaja a sus similares extranjeras. Depósito: Centro Farmacéutico. De venta en todas las farmacias.



### Jabón Y Polvos MAJA MYRURGIA

CURACION DE LA TOS

Pastillas J. Miró

Espectorantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche

Colón 25 y Perejil 2—Palma de Mallorca

### UNA BUENA DIGESTION

polvado el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

### ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomach), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos mas notables de los cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acidez, los vómitos y el enfamecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo más eficaz para curar las

### DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre ineficaz.

De venta en las principales farmacias de España y Portugal. MADRID 10, Calle de San Mateo.